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MOP: no hay riesgo de 
desabastecimiento de 
agua para este verano 
La ministra dijo que esto se debe a las abundantes lluvias de este año, aunque 
aclaró que sigue la sequía. En la RM el embalse El Yeso está al 81% de capacidad. 

Matías Gatica Lindsay 

a ministra de Obras 
L:= Jessica Ló- 

pez, entregó ayer el 

balance hídrico de cauces, 
embalses y nieve acumula- 
da de 2024, y detalló que 
debido a las cuantiosas llu- 

vias de este año no hay 
riesgo de restricción de 
abastecimiento de agua 
para los próximos meses 
enel país. 

“No visualizamos nin- 
guna restricción en el 
abastecimiento al consu- 
mo humano de las ciuda- 
des que están en el valle 
del Aconcagua. Hubo llu- 
vias por sobre el promedio 
histórico. Hay nieve acu- 
mulada en Portillo, con 
superávit respecto al pro- 
medio histórico. Hay 
buen pronóstico de cauda- 
les del río Aconcagua. No 

prevemos riesgo de res- 
tricción de agua para el 
consumo humano en la 
Quinta Región ni en la 

RM”, dijo López. 
La jefa de la Oficina de 

Servicios Climáticos, Cata- 
lina Cortés, señaló que 
“existe una condición de 
superávit dominando des- 

a la Región del Maule y 
una condición leve de défi- 
cit de lluvias desde la Re- 
gión del Ñuble a la Región 
de Magallanes, que estaría 
en torno al 20%”. 

En esa línea la ministra 
López dijo que “tuvimos 
un año muy favorable en 
términos de lluvias”, aun- 
que advirtió que pese a 
que 9 cuencas presentan 
mejores pronósticos que 
en 2023, “es importante 
reiterar que llevamos ya 
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LA JEFA DEL MOP ENTREGÓ El BALANCE HÍDRICO DE LA ESTACIÓ! 

Región: 
Cuenca 

    
No prevemos que esto ten- 
gatérmino”. 

Enla Región Metropoli- 
tana, López dijo que “tuvi- 
mos 357 milímetros de llu- 
via, más que el promedio 
histórico. Tuvimos acu- 
mulación de nieve y tene- 
mos el embalse El Yeso a 

81% de capacidad, esos 
son 180 millones de me- 

tros cúbicos, y tenemos un 
buen pronóstico de cauda- 
les”. 

La ministra admitió 

nían talseguridad en el 
país. 

La meteoróloga Catali- 
na Cortés dijo que gracias 
a las lluvias en la RM “te- 
nemos un superávit del 
47%, lo que nos deja muy 
bien posicionados para 
terminar el año y es alta- 
mente probable que ter- 
minemos el año con un su- 
perávit cercano al 30%”. 

Si bien la ministra aña- 
dió que este año no hay 
riesgo de desabastecimien- 
to en la Región de Coquim- 
bo, dijo que en esa zona se 
debe “resolver en el me- 
diano plazo su situación, 
en las cuenca del Elqui y la 
cuenta del Limarí”. 

El pronóstico climático 
para primavera “sugiere 
que el trimestre septiem- 
bre-octubre-noviembre tie- 

ne mayores probabilidades 
de presentar precipitacio- 
nes por debajo de lo nor- 

mal en gran parte del terri- 
torio nacional”, explicó 
Cortés. Se prevé un trimes- 
tre seco desde Arica a Co- 

quimbo; precipitaciones 
por debajo de lo normal en 
lazona central; y condicio- 
nes normales o por sobre 
lo esperado de Los Lagos a 
Magallanes. El calor tam- 

  

Superintendencia pide a USS que 
aclare sueldo de Cubillos 
La candidata a alcaldesa de 

Las Condes, Marcela Cubi- 
llos, respondió ayera unar- 
tículo que dio a conocer 

que percibe un sueldo cer- 
cano a los $17 millones 
mensuales por realizar cla- 
ses en la Universidad San 

Sebastián. Entre las críticas 
se cuentan que no habría 
realizado todas las cátedras 
de manera presencial, pues 

se encontraba en España. 
Ante la controversia, 

Cubillos dijo ayer “yo he 
hecho clases desde el 2020 
hasta ahora. Hago clases 
siempre y lo quesí hice du- 
rante muchos periodos 
(fue) junto a otros profeso- 
res lo que es normal. Un se- 
mestre con Julio Isamit, 
otro con José Francisco La- 
gos, pero siempre mis cla- 

ses eran presenciales. O sea 
si yo estaba un mes fuera 
de Chile, esemes lo tomaba 

el otro profesor y yo volvía 

a hacerlas clases presencia- 
les cuando estaba acá”. 

La exministra admitió 
que “recibía un muy buen 
sueldo. Cumplía el contra- 
to por el cual me asignaban 
un muy buen sueldo(...) Es- 
ta izquierda progre de car- 

tón piensa que la mujer 
profesional, cuando un 
marido asume un cargo en 
el extranjero, tiene que de- 

jarlo todo para seguir a su 
'marido. No sé que preten- 
dela izquierda”. 

Ante el hecho, la Supe- 
rintendencia de Educa- 
ción Superior ofició a la 
Universidad San Sebastián 
para que “informe y cir- 
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CHADWICK ARREMETIÓ CONTRA DIPUTADOS OFICIAUSTAS Y DE LA DC. 

Chadwick se querellará 
por alusiones a él en 
AC contra ministros de 
la Suprema 
Luego que diputados de 
Chile Vamos, la DC y el PS 

presentaron cuatro acusa- 
ciones constitucionales 
por “notable abandono de 
deberes” en contra de los 
ministros de la Corte Su- 
prema, Ángela Vivanco, 
Sergio Muñoz y Jean Pierre 
Matus, el exministro del 
Interior, Andrés Chad- 
wick, anunció que presen- 
tará acciones legales con- 

tra los diputados oficialis- 
tas que lo aludieron en sus 
sus argumentaciones. 

“En la acusación consti- 

tucional presentada en 
contra de algunos minis- 
tros de la Corte Suprema, 
aquella suscrita por dipu- 
tados del PC-FA-PS y DC, se 
me imputan falsamente 
delitos (...) Este extremore- 
fleja un tipo de intencio- 
nalidad política que busca 
conencono y mañosamen- 
te involucrarme en el lla- 

mado caso Audio, contra- 
diciendo incluso, y sin nin- 
gún antecedente, lo que 

actualmente se ha infor- 
mado por el Ministerio Pú- 
blico”, dijo en un comuni- 
cado. 

Ante ello anunció que 
presentará “las acciones 
judiciales que correspon- 
den en contra de los dipu- 
tados firmantes de esta 
acusación”. 

El presidente del PPD, 
Jaime Quintana, dijo que 
Chadwick y los diputados 
estaban ejerciendo sus de- 
rechos y el diputado Jorge 
Brito (FA) acusó a Chad- 
wick de ser “artífice de es- 

ta banda de crimen orga- 
nizado”. 

Uno de los acusados, 
Jean Pierre Matus retornó 
ayer a la Corte tras culmi- 
nar una licencia médica de 
39 días y abordó el libelo. 
“Los diputados tienen el 
derecho a presentar las 
acusaciones constitucio- 
nales (...) La respuesta a la 
acusación seva a haceren 
la Cámara como corres- 

ponde”, dijo. 9 
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CUBILLOS DIJO QUE LAS CRITICAS VIENEN DE “LA IZQUIERDA PROGRE”. 

cunscriba estos hechos de 
público conocimiento y 
ponga a su disposición los 
antecedentes de respaldo 
en un plazo máximo de 

cinco días hábiles”. 

Al cierre de esta edi- 
ción la USS no se había 

pronunciado ante esta si- 
tuación. O
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